

Toda la correspondencia de carácter literario á nombre del director. No se devuelven los originales.

Precios de suscripción una peseta al mes. Los pagos se verificarán adelantados y por trimestres.

Vitalidad

DE LA IGLESIA CATOLICA

Cum infirmor, tunc potens sum.
(I ad Corinth., 12, v. 10).

Cuando los apóstoles vieron embriarse las olas del mar, hallándose en la barca con el divino Maestro, durmiendo éste, fueron alarmados á despertarle, exclamando: ¡Salvanos, Señor, que perecemos! Y el Señor les respondió, diciendo: *Hombres de poca fe, ¿por qué dudasteis?* Esta misma reprensión podría dirigirse á muchos cristianos tímidos de nuestros tiempos.

En efecto: son muchos los que, al ver tan perseguida, despreciada y odiada la Iglesia de Jesucristo, al ver las sectas masónicas y satánicas pujantes y casi omnipotentes disponiendo del oro judío, del favor de todas las iglesias disidentes, del apoyo de casi todos los poderes de la tierra; al ver como el torrente de corrupción, que ellas fomentan y dirigen, va inundando todo, y van desapareciendo de los pueblos las ideas sanas, los sentimientos nobles, los hábitos de moralidad, hudiéndose todo en un paganismo del peor género; son muchos decimos, los que, al ver todo esto, dudan en su poca fé, temen por el porvenir de la Iglesia Católica, recelan si es un edificio que se desmorona, si la secta, disponiendo de todos los medios humanos, llegará á prevalecer sobre ella ó logrará arrinconarla hasta que el desprecio y el olvido la acaben por consunción. ¡Ah! Hombres de poca fe, ¿por qué dudáis?

A esos tales la Iglesia puede aplicarles las palabras que el Redentor dirigió á aquellas mujeres que lloraban de compasión, al verle subir al Calvario con la Cruz á cuestas: *Hijas de Jerusalén no lloréis sobre mí, pero llorad sobre vosotras mismas y sobre vuestros hijos.* No, no hay que llorar, no hay que temer por el porvenir de la Iglesia, porque su estabilidad hasta la consumación de los siglos está garantida por promesas divinas, y por lo mismo infalibles. Pero esas promesas se refieren á la indefectibilidad de la Iglesia en el mundo, no vinculan su existencia á tal ó cual país, á esta ó á aquella nación; y muchas veces en castigo de los pueblos que, con más descaro y más obstinación se han mostrado ingratos á los bene-

ficios recibidos, suele la divina Providencia permitir se vean privados del mayor de ellos, la luz de la fe y la dirección maternal de la Iglesia. Esta empero se ve indemnizada de estas pérdidas, conquistándole Dios otros pueblos y extendiéndola en otras regiones.

No hay que llorar, pues, no hay que temer por el porvenir de la Iglesia, pero sí hay que llorar sobre nosotros y sobre nuestros hijos. Cuando reflexionamos como se va descatozando tan rápidamente y corrompiéndose tan profundamente (que esta es la consigna masónica *corromper para descatozar*) nuestra España, imitadora servil en todo lo malo de la vecina Francia, naciones llamadas por antonomasia *católica* la primera y *cristianísima* la segunda; cuando vemos que todo en ellas, la enseñanza, las leyes y las costumbres, la tolerancia, ó mejor el favoritismo de elevadas regiones, el egoísmo materialista de las clases medias, y el desenfreno de las infimas, todo es explotado por las sectas contra Cristo y su Iglesia, no podemos menos de preguntarnos con angustia: ¿llegarán esas naciones tan ingratas al nivel de esas regiones, también vecinas, del Africa, un día tan florecientes y adictas á la Iglesia, que producían obispos de la talla de los Ciprianos y Agustines, y hoy semisalvajes?

Por lo que toca á la Iglesia, sean cuales fueren los embates que tenga que sostener, saldrá triunfante de ellos, como le ha sucedido en los veinte siglos que cuenta de existencia. En esos siglos ha visto hundirse tronos, derrumbarse imperios, nacer, crecer y desaparecer dinastías, pueblos, naciones, instituciones; todo ha cambiado en torno suyo, todas las armas contra ella se han embotado, todos sus enemigos han ido sucediéndose rápidamente y cayendo en olvido de muerte; y después de tan largo tiempo ella subsiste, y subsiste no como una institución caduca y anémica, sino floreciente y llena de vida.

Tenemos de ello pruebas irrefragables. Durante el siglo XIX, que ha sido el siglo de la masonería, y por lo mismo de insidiosa y tenaz persecución contra la Iglesia, ha organizado ella la jerarquía católica en las Américas, ha civilizado y evangelizado gran parte de la Oceanía, y ha tenido tal aumento en las naciones y colonias no católicas, que al principiar aquel siglo, los católicos existentes en 17 de

ellas no llegaban á su mar tres millones y medio, y al terminar el siglo sumaban 49.056.000. El aumento, pues, fué de más de 45 millones y medio; de ellos pertenecen á sólo Alemania 17 millones, cerca 10 á los Estados Unidos, más de 3 á Rusia, cerca 2 y medio á Australia y Nueva Zelanda, y hasta naciones tan refractarias á la luz del Evangelio como Turquía, China é Indo-China, han tenido cosa de medio millón de aumento cada una.

Al principiar el año actual, fijándonos en los países más distanciados del centro del catolicismo, la Iglesia tiene establecidos 17 arzobispados y obispados en Africa, 98 en Asia, 232 en América y 28 en Oceanía. Eso dejando aparte los Vicariatos, Delegaciones y Prefecturas apostólicas, que suplen los obispados allí donde no se halla todavía organizada la jerarquía, y que no bajan de 200. Solamente los Vicariatos apostólicos, casi todos regidos por Obispos *titulares*, son 143. De ellos pertenecen 64 al Asia, y 40 de éstos se hallan en la China. ¿Se quiere una persecución más sangrienta que la sufrida en esta nación por la Iglesia recientemente? Millares de católicos indígenas han derramado su sangre, pero esta sangre será semilla fecunda de nuevos cristianos, y la violenta persecución un nuevo triunfo para la Iglesia. Ya á estas horas están regresando á China los misioneros, que, no habiendo sido martirizados pudieron escaparse, para reanudar sus trabajos apostólicos, sólo interrumpidos por la persecución. Hará unos dos meses nos despedimos de uno de dichos Misioneros, á quien sus feligreses lograron salvar, conduciéndole, dos ó tres jornadas, encerrado en una caja mortuoria, y nos dijo se embarcaría otra vez para China á mediados de Enero último.

En Africa que es la parte del mundo en que la Iglesia tiene menos Obispos, hay 30 Vicariatos apostólicos y 25 Prefecturas. La Oceanía tiene 15 de los primeros y 6 de las segundas.

Todos los datos que preceden son oficiales y los tomamos de la *Gerarchia Católica*, que la Tipografía Vaticana publicó con carácter de edición oficial el 31 de diciembre del año último. Muchos otros podríamos aducir que prueban, no menos que los citados la admirable vitalidad y fecundidad de la Iglesia católica; pero hemos de reservarlos para un segundo artículo.

No podemos alargar más el presente, pero tampoco podemos dejar de llamar la atención sobre aquellos datos, porque es tan importante la vitalidad de la Iglesia, que ella sola probarla su divinidad. No puede ser obra de los hombres una institución que dura más que todas, que no envejece, ni decae, antes al contrario tiene un desarrollo siempre progresivo, que vive en perpetua lucha y al cabo prevalece siempre sobre sus enemigos: estos disponen de todos los medios de todos los elementos humanos, á ella casi todos le son contrarios. Y no obstante, las contrariedades la fortalecen, las persecuciones le dan vida, los combates se le convierten en victorias. Ella puede decir con no menos razón que el Apóstol San Pablo: "Siento satisfacción y alegría en mis flaquezas, en los ultrajes, en las necesidades, en las persecuciones, en las angustias en que me veo por amor de Cristo; pues cuando parezco débil, entonces soy más fuerte." — *Cum infirmor, tunc potens sum.*

JUAN COROMINAS.

Canónigo.

(Del Semanario Católico de Reus)

La cuestión religiosa

El programa del Gobierno en lo que respecta á la cuestión religiosa, es el siguiente:

1.º No se deroga el decreto dictado por el Sr. González.

Los ministros de Gracia y Justicia y de Gobernación formarán una lista en la que se consignen el número de Asociaciones religiosas existentes en España, clasificando las debidamente.

2.º Se establecerá para las Ordenes religiosas la clasificación de órdenes concordadas y toleradas, considerándose entre estas últimas las que no están consignadas en el Concordato.

Respecto á las Ordenes toleradas que se dedican á la vida contemplativa, se adoptarán las disposiciones prevenidas en el Real decreto del 19 de septiembre último.

3.º Se presentará á las Cortes un proyecto regulando la vida jurídica, económica y social de las Ordenes no concordadas.

4.º Se afianzará la libertad de conciencia conforme á la enmienda que los Sres. Sagasta, Balaguer, Romero Ortiz y otros presentaron y aprobaron las Cortes en 1876.

5.º Se entablarán negociaciones con el Vaticano, relacionadas con la situación de las Ordenes religiosas, adaptándose medidas de previsión en caso de conflicto como consecuencia del cumplimiento del programa del Gobierno en lo referente á las Ordenes religiosas.

MUJERES

ADMIRABLES

La Liga de la mujeres francesas ha publicado el siguiente interesante manifiesto:

A todas las francesas.

Mujeres francesas:

Más de una vez en los catorce siglos que hace que la Francia existe, ha estado á punto de perecer; sea por las invasiones de los bárbaros, sea por el esfuerzo de los enemigos interiores.

A menudo, en estos peligros extremos, surgió una mujer para salvarla.

Clotilde, mujer de Clodoveo, fundador del país franco.

Genoveva, santra patrona, que salvó á Paris de los bárbaros de Atila.

Juana de Arco, humilde aldeana que libró á Francia del yugo de los ingleses.

Francia atraviesa una de esas crisis terribles en que parece que va á perecer. Las mujeres francesas pueden de nuevo salvarla.

¿Querrán hacerlo?

25.000 franc-masones han hecho de nuestro país un pueblo de esclavos.

Desde hace veinte años, encauzados contra nuestras libertades van apoderándose, una á una, de todas ellas, Han jurado acabar con todas y como dicen "llevarse la tejada", de suerte que en tiempo no lejano "nadie respire en Francia sin su permiso".

Si las elecciones de Mayo hacen de ellos nuevamente nuestros dueños, la Francia está perdida.

Se obligará á los obreros á promover huelgas, aún, á su pesar.

Se aumentarán nuestros impuestos, ya tan pesados.

Se os impedirá que dispongais de vuestras cosechas.

Se os quitarán vuestros bienes para darlos al Estado.

¡Llegaremos hasta la bancarrota! ¡hasta la ruina de Francia!

Al mismo tiempo, veréis mujeres francesas:

Vuestros hijos obligados á asistir á escuelas sin Dios;

Los funcionarios personas honradas espías.

Enseguida todos los conventos serán cerrados, todas las iglesias quedarán cerradas al culto y, en fin, los sacerdotes expulsados de Francia. Esto es:

- Nada de bautismo;
- Ni de primera comunión;
- Ni matrimonios santificados;
- Ni oraciones sobre las tumbas;

Nadie para que instruya á vuestros hijos en sus deberes para con Dios y para con vosotras.

Nada de asilos religiosos, ni hermanas que se encarguen de cuidar de vuestros ancianos y de vuestros enfermos.

Nada, en fin, de aquello que presta fuerzas y consuelos en la vida.

Todo esto quieren, lo dicen y lo harán— *si los dejan obrar.*

Pero, mujeres francesas, si vosotras quereis, *no podrán hacerlo.*

Dad vuestro óbolo para sostener la patria, la propiedad y la libertad; haced votar por un candidato honrado á vuestro esposo, á vuestros hijos, á vuestros hermanos—y 35 millones de cristianos escapará al yugo de 25 mil franc-masones, y la Francia pertenecerá á los franceses.

Si para las elecciones de Mayo, cada una de vosotras ganase un voto sólo para la causa de la libertad, la Francia una vez más sería salvada por las francesas, y cual de vosotras no puede ganar un voto?— *Y pudiendo, no queréis hacerlo?*

Francesas, salvemos la Francia.

NOTICIAS BREVES

Se ha confirmado que en la carta que Montero Rios dirigió á Sagasta refiriéndose al programa acordado, hace protesta de catolicismo.

—Telegrafían de Roma que el Sumo Pontífice ha manifestado que abriga la esperanza de que el Gobierno español reconocerá las legítimas aspiraciones del Vaticano, en lo relativo al Concordato.

—El señor Montilla hizo ayer una visita de cortesía al Nuncio de S. S.

—Telegrafían al *Morning Post* con fecha 18 que, como resultado de la activa propaganda de los socialistas, ha estallado en Tanger una huelga general comprensiva á todas las industrias. Espérase que la intervención de los ministros europeos conjurará el conflicto.

—Dicen de Lisboa que en Nazareth se han abordado dos barcos españoles tripulados por cuarenta hombres, once de los cuales perecieron en el siniestro.

—En la Almudaina (Zaragoza) se ha hundido una casa, pereciendo sepultadas entre los escombros dos mujeres, madre é hija, cuyos cadáveres han sido extraídos.

—El crucero acorazado *Carlos V.*

Zarpará en breve para Inglaterra con objeto de representar á España en las fiestas de la coronación del Rey Eduardo VII.

—El general Waldsee, generalísimo que fué de la expedición internacional en China, acompañará al príncipe Enrique en la coronación del Rey de Inglaterra.

—Se agrava el conflicto negro. No solamente se han sublevado algunas tribus de la Basutolandia y del Natal, sino que los negros del Orange, que acaban de adquirir el derecho de explotación de Inglaterra, reclaman el derecho electoral, pretextando que son mayoría.

—Palabras de Canalejas:

"Juzgo necesario, pero de una necesidad urgente é imperiosa, terminar con las llamadas manos muertas."

¡Vaya una originalidad! Cursilón.

—Telegrafían de Nueva York que ha ocurrido un formidable incendio en el muelle de desembarco.

Se calculan las pérdidas en un millón de dollars.

—Se dice en un telegrama de Londres que el Gobierno inglés se propone ayudar á Portugal para la construcción de las fortificaciones de Lisboa y de Oporto.

Protección infamante se llama esta figura.

—En breve saldrá para Roma un enviado especial del Gobierno de Washington, para firmar el arreglo convenido entre los Estados Unidos y el Vaticano, con respecto á las órdenes religiosas y clero regular de Filipinas.

—Participan de Londres que el rey Eduardo VII, con motivo de su próxima coronación, se propone obsequiar con un banquete monstruo á las clases obreras.

Serán invitados á este banquete quinientas mil personas.

—Tan severas son en Alemania las medidas contra el duelo, que el tribunal correccional de Berlín acaba de condenar á M. Eroll, redactor de la *Gaceta de Postdam*; sólo por haber dado noticia de un lance entre dos jefes del ejército.

El periódico ha sido multado en 500 marcos.

—Cuarenta estudiantes rusos y polacos que cursaban en el colegio técnico de Charlotemburgo han sido expulsados de Prusia por dedicarse á hacer propaganda política.

—Un telegrama del Cabo anuncia que Mr. Cecil Rhodes ha alcanzado alguna mejoría en la grave enfermedad que sufre.

—Un periódico de Rotterdam dice que en las memorias recibidas por la legación sudafricana en Bruselas figuran combates que el *War Office* ha pasado en silencio, y que entre ellos se cuenta una batalla ocurrida el 15 de Enero en la que Botha hizo á los ingleses 46 muertos, 92 heridos y 150 prisioneros.

—El delegado apostólico en Filipinas, Sr. Sbarrete, después de haber sido recibido por el Papa en audiencia de despedida, ha marchado á tomar posesión de su cargo.

Monseñor Sbarrete, tan pronto como llegue á Manila, pondrá en

planta las instrucciones contenidas en su Bula pontificia.

—La Cruz Roja holandesa, en vista de las declaraciones hechas en la Cámara alemana respecto á la posibilidad de que se autorice el envío de médicos y medicinas á los campos de concentración del Africa del Sud, realiza activas gestiones para utilizar la autorización no bien sea ésta un hecho.

—El rey de Siam se propone visitar durante el próximo verano el Japón, los Estados Unidos y las grandes potencias de Europa.

—El gobernador civil, de Barcelona Sr. Manzano, ha dispuesto que deje de abonarse el sueldo á cuatro agentes de vigilancia que hace algún tiempo marcharon á Madrid, dejando de prestar sus servicios.

DELA REY

¡Rayo que de las nubes se desgaja,
caudillo varonil, soberbio atleta,
y africano león que altivo reta,
la soberbia de un pueblo ya muy baja,
El águila caudal no le aventaja
ni en vista perspicaz, ni en fina treta;
él es quien á su grey sobre la meta,
lleva sobre el inglés gritando ¡ataja!
El la bandera del Transvaal radiante
conserva inmaculada, sin mancha;
él henchido de amor siempre ¡adelante!
Grita con entusiasmo á su guerrilla,
y él tras rudo tesón siempre triunfante
hoy, al mundo admirado, maravilla!

Manuel Delgado.

EL ENEMIGO

La célebre exclamación del poeta cuando dice *¡Quien sabe do va!* con referencia á la nave lanzada á través de los abismos del océano, no se ha escrito para serle aplicada á Canalejas, cuyos rumbos ni dejan lugar á duda ni permiten al ánimo más optimista la menos halagadora ilusión.

Todo el mundo sabe *do va* Canalejas.

Y como quiera que no somos nosotros de los que hayan de allanarle el camino, preciso será que nos atravesemos ante sus pasos, voceando, como centinelas de la prensa, el alarmante ¡alerta! anunciador de los peligros que corre la ciudad murada de nuestra fe, asediada por el enemigo con cautelosa acechanza y en disposición de inminente asalto.

Canalejas es el enemigo, el enemigo implacable á quien van á convertir en legión nuestra inercia y cobardía si á tiempo no nos disponemos á pelear como buenos, trocando nuestra pasividad ó la debil defensiva en valiente audacia y en arrolladora ofensiva.

Ya no es Canalejas el político, más ó menos doctrinario, que desde el parlamento ó desde las columnas del periódico preconiza la excelencia de sus ideas y princi-

pios políticos; ya no es el aspirante al gobierno, pregonero desde los campos de la oposición de las soluciones ultraradicales, como remedio único y eficaz á los males de España; hoy es el ministro consejero de la Corona, el último ministro en el gabinete constituido, si se quiere, por razón de la importancia de la cartera que desempeña; pero el primer ministro, el único, atendida la eficacia de su gestión trascendente á todo el ministerio.

La constitución del nuevo gobierno ha sido el triunfo doctrinal de Canalejas, el espíritu sectario elevado al poder, el anticlericalismo adoptado como bandera, enarbola da ya con todo descaro y osadía. ¿Aguantaremos con calma los católicos tan odiosa y tiránica im posición?

¡Jamás, jamás, jamás!

Canalejas ha dicho que hay que acabar con las *manos muertas*, que el clericalismo es el enemigo, que hay que hacer la guerra á las órdenes religiosas.

A los católicos toca ahora respon der á la persecución.

Y si ese plebeyo endiosado quiere llegar hasta *Nerón* nosotros de bemos llegar hasta... donde con venga.

TORTOSINO.

CRONICA

Ha sido confiado al Rdo. Padre Carlos Gabarró del a Compañía de Jesús el sermón de la Magda lena que pronunciará en la Santa Iglesia Catedral el próximo do mino de Ramos después del oficio de por la tarde á cosa de las cua tro y media,

—Para que no se atribuyera á miras interesadas no hemos queri do llamar la atención de las autori dades acerca del estado en que de ordinario se halla la travesía de la calle Ancha; pero ya no podemos resistir más.

Aquello es un sumidero público á donde se arroja todo aquello que no tiene honesto nombre en el dic cionario.

Si el Alcalde fuera tan amable que ordenase una limpieza por aquellos callejones, merecería un caluroso aplauso que le prodiga ríamos de buen grado.

—Y puestos á pedir.....

—Nos parece mucha tierra la que se deposita en la carretera *simpá tica*. Aquello, cómo llegue á llo ver, será un charcal inabordable. Lo que hace falta allí es machaca, mucha machaca.

—Convendría así mismo que la Alcaldía se pusiera de acuerdo con la Compañía del Norte para que los desmontes que se vienen haciendo en la calle de la Estación por la brigada del ferro-carril no resulten luego en perjuicio del plan general por qué debe regirse el Municipio en el arreglo de las ca lles.

—Con muy buen acuerdo han sido retirados los maderos que in terceptaban el paso por la plaza de la fuente.

—Hoy en el tren de mediodía ha llegado á esta ciudad, procedente de Barcelona, el Excmo. Sr. D. Jaime Porcar y Tió.

Sea bienvenido.

—Mañana por la tarde harán su ingreso en la Casa de San José de Roquetas los Sres. que han solici tado practicar en aquel retiro los Ejercicios espirituales.

—Hállase molestado de ligera dolencia nuestro querido amigo el Dr. D. Antonio Faulí, beneficiado de la Santa Iglesia Catedral de Ta rragona.

Deseamos que la mejora que ex perimentó ayer se convierta inme diatamente en completo restableci miento.

—Se han fijado los siguientes anuncios de oposición:

Para magistral de Zamora con plazo de 60 días que fine el 26 del próximo Abril.

Para Lectoral de Segovia con 60 días de plazo que terminan el 25 de Abril,

Para Lectoral de Calahorra con plazo de 60 días que terminan el 6 de Abril.

—Llamamos la atención del co mercio y del vecindario acerca de una invasión de monedas de cinco pesetas falsas, que ha caído estos días en nuestra provincia. Son du ros de Amadeo, muy bien acuña dos, que sólo se diferencian de los legítimos por ser cortos de peso.

—En la Universidad de Barcelo na ha obtenido, después de unos brillantes exámenes, que fueron precedidos de una excelente Me moria escrita, la nota de sobresaliente, con el premio correspon diente, en la asignatura de Higie ne pública, nuestro paisano don Fernando Costa Navarro.

Reciba nuestra enhorabuena.

—Han sido expulsados de esta ciudad, por orden de la Alcaldía, tres sujetos forasteros de malos an tecedentes, por haber promovido un fuerte escándalo, en el inmedia to arrabal de San Vicente.

—El alcalde pedáneo de la Al dea participa que en la última no che, riñeron dos sujetos, resultan do uno de los mismos, herido de arma blanca. El agredido, acompa ñado por el alguacil D. Agustín Lusiá, ha sido conducido á ésta, para reconocerle el médico foren se.

El agresor fué detenido por el mismo alguacil, habiendo sido pue sto por una pareja de la Guardia ci vil, á disposición del Juzgado, que instruye diligencias.

—Por el Guardia municipal don Francisco Pagá, fué capturado anteayer un sujeto, que verificó una sustracción de 15 p-setas. de una barca anclada en el Ebro, y destinada al tráfico entre Tortosa y Amposta. Parte de la cantidad la

tenía escondida en unas rocas del ensanche del Temple.

Se denunció el hecho, al Juzga do de instrucción.

Telegramas

Diputados á Paris

Madrid 24.

El sábado proximo marcharán á Valencia los diputados republi canos señores Soriano y Lerroux.

De dicha ciudad, acompañados del señor Blasco Ibañez, se trasla darán á Barcelona, donde se les unirá el señor Junoy, marchando juntos á Paris, para asistir al mi tin que los diputados y senadores radicales franceses han organiza do para el día 28 del actual, y al que asistirán representantes de los republicanos de las naciones lati nas,

Declaraciones de Krüger

Paris 20 —El periodico *Le Ma tin* publica hoy importantes decla raciones que á un redactor del mismo ha hecho Mr. Krüger.

Empieza éste afirmando que tie ne absoluta confianza en que los boers, lejos de desfallecer, conti nuarán la lucha, no aceptando ja más la paz sino á costa de su inde pendencia.

Añade que cree que el Gobierno británico é Inglaterra misma llega rán á aceptar finalmente el arreglo ofrecido por los boers, de someter á un arbitraje las condiciones de paz y amistad entre los dos pue blos combatientes.

Termina diciendo el Presidente Krüger que la paz es compatible con la independencia, cuya nega tiva por parte de la Gran Bretaña sería causa de que las hostilidades continuasen indefinidamente.

Religiosas

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio de corazón inmaculado de María San tísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que la Cruz de Jesucristo sea co nocida y amada de los hombres.

Día 22 San Deogracias, obispo y Santa Catalina de Génova.

Cultos

Catedral. 9 menos cuarto misa conventual 10 misa de *Feria*.

San Antonio Continúa el mes de San José 7 misa rezada y la medi tación del día.

Rosarios

Capilla de la Santa Cinta á las 6 tarde.

En el Rosario. á las cuatro y media.

Juan J. Cucala

Médico-irujano-Oculista

Ex-ayudante del eminente oculista doctor Barraquer, de Barcela, ex médico ayudante del Hospital provincial, Princesa, Real Refugio y de enfermedades del oído de la Escuela de Es pecialidades de Madrid.

Ojos, Oído, Nariz y Garganta

Se operan **cataratas**, pupi las artificiales operación de la miopía, esclerotomías, tumores, **fístulas**, lagrimeo, triquiasis, (pestañas á dentro), estrabismo, «nucleaciones, colocación de ojos artificiales, graduación de toda clase de vista y Tetuaje. Se bor ran las manchas que afean el ojo.

SUEROTERAPIA

Y OPOTERAPIA

Aplicación de suero para difteria (*mal blanc*); Aplicación de suero para hemorragias, enferme dades nerviosas, etc. Inyeccio nes de líquidos orgánicos (*Broi run Secuard*) para fortalecer los organismos debilitados. *Spermi nímP.* para la anemia, tífus, gordura y enfermedades cere bro medulares. Tratamiento es pecial para evitar ó retardar los *ataques cerebrales*, aprobado en 30 años de práctica por el médi co Cucala (padre).

Asistencia para operados

Consulta de 9 á 1 mañana; 4 tarde y de 6 á ocho noche.

Casa Vidal **Pe de la Pa lla**, entre el Arsenal y el río Ebro. —**TORTOSA**.

Señores Profesores de Música

Gratis Catálogos ilustra dos de pianos, armoniums y acordeones. Precios económicos

NOTA: No confundir con los instrumentos (productos pura mente comerciales) construidos expresamente para la venta á plazos.

MARASSÉ.—Barbará, 2.—BARCELONA

PERSIANAS En el acre ditado Esta blecimiento de la Sra. Vda. de Marqués acaba de llegar un gran surtido de Persianas de todas cla ses y colores á precios muy eco nómicos.

En el mismo establecimiento se repintan y componen las usadas. Mercaderes núm. 5, Bulgo Car men.

REMOLACHA

Los agricultores que deseen ad quirir simiente y abonos químicos, pueden dirigirse al almacén de D Francisco Mayor calle de la Cruera n.º 7 y en Ferrerías alma cén del mismo al lado de la Posada del Aufarrench.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa.

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas píldoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio visioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen de clinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

MILAGROSAS PILDORAS VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de **1 peseta 50 céntimos** cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Droguería de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se siruirán pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

¡INCREDIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objetos de oro de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Composición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

se regalan á quien distinga estos brillantes **Alaska** de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de Paris.

Auillo para caballero, oro y brillante.	50 pesetas
Idem para id., brillante muy grueso.	100 "
Alfiler idem id.	25 "
Alfiler idem id. (brillante muy grueso).	50 "
Anillo para señora ó señorita, idem id.	25 "
Pendientes (par) para señorita, idem id.	25 "
Idem para señora, idem id.	50 "
Idem para id. (brillantes gruesos).	100 "
Idem para niñas (verdadero regalo).	25 "

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España é Islas

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad **Oro y Brillantes**, AM: Alaska G. A. Bu- yas, Corso Romana 104 v 106 Milán (Italia).

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo

del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio: 2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

NO MAS CANIS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de

todas las personas de buen gusto el **Agua de Montserrat**, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: **DOS PESETAS FRASCO**.

De venta en la **Farmacia de Monner.—Tortosa**.

LA PRESERVATRICE

Fundada en 1861

La más antigua sociedad de seguros contra los accidentes.

Autorizada en España de conformidad á la ley de 31 de

Enero de 1900 en 31 de Diciembre de 1901

800.000 siniestros liquidados

INDEMNIZACIONES PAGADAS

Seenta y cuatro millones de francos

Principales operaciones de la Compañia

Seguros colectivos. Seguros agrícolas. Seguros contra los accidentes causados á Terceros. Seguros individuales. Seguros contra los accidentes de caballos, coches y automóviles. Seguros contra los accidentes de caza y de bicicletas. Seguro de los cuerpos de bomberos. Seguro de farmacéuticos.

Agente en Tortosa y su comarca, **Gastón Delamotte**

DISPONIBLE

INIMITABLE AGUA DE AZAHAR

MARCA La Giralda



Es el remedio más eficaz para combatir con éxito seguro todos los padecimientos nerviosos y del corazón.

